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LOS OFICIOS PRESIDENCIALES FUERON INGRESADOS Y COMIENZA EL PROCESO EN QUE EL SENADO DEBE DIRIMIR: 

Gobierno propone a Omar Astudillo y Álvaro 
Vidal como nuevos ministros de la Suprema 

OLIVER RODRÍGUEZ 

Más de un año y medio después de que 
se produjera la vacante que dejó el exmi- 
nistro de la Corte Suprema Jorge Dahm, 
quien jubiló en diciembre del 2023, el 
Gobierno hizo oficial su elección respecto 
de quién es su candidato para sucederlo. 
Lo propio hizo el Ejecutivo, además, 
respecto del cupo que se produjo tras la 
destitución de la extitular del Pleno 
Ángela Vivanco, quien fue removida por 
sus pares de forma unánime, en octubre 
del año pasado, luego de que quedaran al 
descubierto sus comunicaciones con el 
abogado imputado en el caso Audio, Luis 
Hermosilla. 

Esto, ya que ayer el Gobierno, a través 

del Ministerio de Justicia, ingresó los 
oficios presidenciales en los que propone 
los nombres para reemplazar a los exma- 
gistrados. Lo anterior, tras diversas 
conversaciones con los distintos comités, 
en el marco del antiguo acuerdo existen- 
te de nominar, por una parte, a personas 
más cercanas a sensibilidades de izquier- 
da o centroizquierda, y por otra, a quie- 
nes sean cercanos a la derecha o centro- 
derecha. 

En ese escenario, si bien desde hace 
meses se impulsaba el nombre del minis- 
tro de la Corte de Apelaciones de San 
Miguel, Roberto Contreras, para ocupar 
el cupo del exministro Dahm, el Gobierno 
se inclinó finalmente por Omar Astudillo, 
expresidente de la Corte de Apelaciones 

de Santiago y actual ministro de esa 
jurisdicción, quien también era menciona- 
do como una de las posibles cartas por 
parte de legisladores que participaron de 
las conversaciones. 

En el caso de la vacante dejada por 
Ángela Vivanco, que corresponde a 
abogados externos al Poder Judicial, tras 
conversaciones con los comités de oposi- 
ción, el Ejecutivo ingresó el nombre del 
abogado integrante de la Corte Suprema 
Álvaro Vidal, que además se desempeña 
como académico de Derecho Civil en la 
Universidad Católica de Valparaíso. 

Ahora, tras un proceso de consulta 
ciudadana, ambos postulantes deberán 
concurrir a la comisión de Constitución, a 
responder preguntas de los senadores 

  

Álvaro Vidal, abogado integrante 
de la Corte Suprema y académico 
de Derecho Civil de la PUCV. 

  

integrantes, que se pronunciarán respec- 
to de su idoneidad para el cargo. Poste- 
riormente, la Sala deberá votar si les 
otorgan su apoyo para llegar al máximo 
tribunal, siendo necesaria una mayoría 
de dos tercios de los senadores en ejerci- 

  

Omar Astudillo, ministro y 
expresidente de la Corte de Apelaciones 
de Santiago. 

cio, es decir, 33 votos. 
Con estas nominaciones, la Suprema 

podría avanzar en la conformación de las 
quinas para los cupos del exministro 
Juan Eduardo Fuentes y de Sergio Mu- 
ñoz, quien fue removido por el Congreso. 

  

OLIVER RODRÍGUEZ 6. 

Casi siete años después de que 
la Corte Suprema dictara la sen- 
tencia que puso fin al denomina- 
do caso Riggs, en que se persi- 
guieron por la vía penal los deli- 
tos de malversación de caudales 
públicos de Augusto Pinochet, 
el 7? Juzgado Civil de Santiago 
dictó su resolución tras la de- 
manda ingresada por el Consejo 
de Defensa del Estado (CDE) 
mediante la cual busca recupe- 
rar el dinero que hasta ahora no 
ha sido objeto de comiso. 

El tribunal acogió la acción ci- 
vil presentada por el CDE en la 
que se persigue el provecho del 
dolo ajeno por parte de los 
miembros de la sucesión del ex 
comandante en jefe del Ejército, 
por lo que ordenó la restitución 
de más de 16 millones de dólares. 

Se incluye en el listado a la fa- 
Nlecida esposa de quien encabe- 
z6 el régimen militar, Lucía Hi- 

riart, y otras 15 personas que son 
parte de su descendencia. Se tra- 
ta de un fallo de primera instan- 
cia, por lo que es susceptible de 
apelaciones por parte de los con- 
denados ante tribunales supe- 
riores, tanto en la Corte de Ape- 
laciones como eventualmente en 
la Corte Suprema. 

“Ingresos sin 
justificación” 

En la resolución de 52 pági- 
nas, a la que tuvo acceso “El 
Mercurio”, el 79 Juzgado Civil 
de Santiago señala que “pese a 
que no fue posible hacer efectiva 
La responsabilidad penal del Sr. 
Pinochet Ugarte por su falleci- 
miento, se encuentra acreditado 
(...) que este incurrió en con- 
ductas que importaron sustrac- 

LU
CI
AN
O 

RIQ
UEL

ME 

  

“E fallo, que es susceptible de ser recurrido ante tribunales superiores, 
incluye a su fallecida esposa, Lucía Hiriart, y otros 15 sucesores 
del ex comandante en jefe del Ejército, luego de que se considerara 
que este incurrió en la “sustracción de caudales públicos”. 

15 | 

  

APERTURA. 
Apertura La audiencia de aper- 
tura del testamento de Augusto 
Pinochet Ugarte se desarrolló en 
abril del 2012 ante el 3" Juzga- 
do Civil de Santiago. 

$6 (La demanda) forma parte 
de un conjunto de acciones 

materializadas por el Consejo de 

Defensa del Estado para reparar los 

exorbitantes perjuicios ocasionados 

Sentencia de primera instancia de causa iniciada luego del fin del caso Riggs: 

Juzgado civil ordena a herederos 
de Augusto Pinochet la restitución 
de más de 16 millones de dólares 

“La cuantía del provecho (...) 

asciende a la suma total 

de US$ 16.244.768, de modo que 
la distribución del provecho entre 
la sucesión deberá hacerse a 
prorrata de sus derechos en la 
herencia”. 

EXTRACTO DEL FALLO DEL 7* JUZGADO CIVIL DE STGO. 

mente delimitada, surgiendo 
el provecho para los herederos 
en relación a la parte del haber 
de su causante que no quedó 
afecta a la pena de comiso, por 
lo que, desde esta fecha, y has- 
ta la notificación de la deman- 
daa los demandados, no trans- 
currió el cuadrienio (cuatro 
años) que contempla el artícu- 
lo 2332 del Código Civil para 

por la malversación de fondos declarar la prescripción de la 
ñ acción”. 

públicos cometida por Pinochet y Tras el fallo de primera ins- 
sus colaboradores”. tancia, el presidente del Conse- 

  

RAÚL LETELIER 
PRESIDENTE DEL CDE 

jo de Defensa del Estado, Raúl 
Letelier, afirmó que “transcu- 
rridos siete años desde su pre- 
sentación, la demanda por pro- 

  

ción de caudales públicos, esti- 
mándose que sus ingresos 
justificación ascendieron al me- 
nos a US$ 17.886.323, cuyo ori- 
gen se encuentra en los fondos 
de gastos reservados asignados 
a la Presidencia de la República, 
a la Casa Militar y a la Coman- 
dancia en Jefe del Ejército de 
Chile. Así las cosas, la cuantía 

    

del provecho susceptible de ser 
percibido por los demandados 
consiste en la parte del patrimo- 
nio de origen ilícito del causante 
que no fue objeto del comiso, 
monto que asciende a la suma 
total de US$ 16.244.768,74, de 
modo que la distribución del 
provecho entre la sucesión de- 
berá hacerse a prorrata de sus 

derechos en la herencia”. 
Dicha cantidad, establece la 

sentencia, debe ser pagada en 
pesos chilenos conforme al valor 
de la moneda norteamericana a 
la época del pago, más “intereses 
corrientes para operaciones rea- 
justables a partir de la fecha en 
que los demandados incurran en 
mora y hasta el pago efectivo”. 

Descartan que acción 
civil esté prescrita 

En esa línea, ante el intento 
por parte de los familiares de 
Pinochet por que se declare 
prescrita la acción, el fallo ad- 
vierte que ese plazo debe 
“computarse desde que efecti- 
vamente los herederos podían 

recibir el provecho, lo que, co- 
mo lo ha sostenido la tesis fis- 
cal, se produjo una vez dictada 
la sentencia de reemplazo por 
la Excma. Corte Suprema con 
fecha 24 de agosto de 2018, 
puesto que desde este momen- 
to la situación jurídica de los 
demandados en torno al patri- 
monio disputado quedó final- 

   

  

vecho del dolo ajeno que hoy 
acoge íntegramente la justicia 
forma parte de un conjunto de 
acciones materializadas por el 
Consejo de Defensa del Estado 
para reparar los exorbitantes 
perjuicios ocasionados por la 
malversación de fondos públi- 
cos cometida por Pinochet y 
sus colaboradores”. 

Alcalde de Santiago pidió un informe a la directora sobre lo ocurrido: 

Polémica presentación de transformista ante 
menores en feria “no sexista” del I. Nacional 
Apoderados se quejaron de no haber sido informados sobre la actividad, que presenciaron alumnos 
de enseñanza básica. Edil Mario Desbordes cuestionó la iniciativa. 

D. GOTSCHLICH 

Una serie de críticas ha generado la 
presentación que realizó el lunes un jo- 
ven transformista en el patio del Institu- 
to Nacional, frente a escolares de 7? y 8? 
básico, quienes tienen entre 12 y M4 años. 

La “performance” se llevó a cabo en el 
marco de la denominada 2* Feria de 
Educación No Sexista, difundida por el 
Centro de Estudiantes del IN (CEIN) y 
la Secretaría de Género y Disidencias 
Sexuales del liceo. La actividad llama- 
ba a participar de “talleres y stands so- 
bre género, diversidad, derechos hu- 
manos y educación no sexista”. 

No obstante, lo que 
causó profunda molestia 

(RN), declaró que “estamos pidiendo 
un informe a la directora (Carolina Ve- 
ga) para ver qué pasó y luego evaluar”. 

Lo anterior, sobre todo porque la 
presentación no fue anunciada cuando 
se promocionó el evento, y tampoco fi- 
guraba en el “Newsletter” que com- 
parte cada mes el liceo a la comunidad. 

“Los papás tienen toda la 
razón de estar molestos” 

Desbordes indicó que “es súper im- 
portante la educación no sexista, pero 
creo que hay otras formas de hacerlo. No 
estoy de acuerdo con la actividad que se 

hizo ayer (lunes), con una 
persona bailando con muy 

entre los apoderados fue MALESTAR poca ropa, con niños, y creo 
que menores de edad tu- Hay quienes indican que los papás que me han 
vieran que presenciar un el hecho como una escrito tienen toda la razón 
espectáculo sexualizado, muestra del deterioro de estar molestos”. 
en el cual un exalumno del liceo, en el cual “Hay muchas otras for- 
del liceo viste una mini- estudiaron mas de promover la educa- 
falda y dos estrellas que 17 Presidentes de la ción no sexista, un mundo 
cubren parte de su pecho República. no sexista. Lo que hicieron 
mientras baila y realiza 
distintas pose: 

En uno de los registros que fueron 
grabados por los propios escolares, in- 
cluso se escucha a uno decir: “No pue- 
do creer que seamos tan fracasados pa- 
ra estar acá”. 

Tras conocer sobre lo ocurrido, el al- 
calde de Santiago, Mario Desbordes 

  

   

no lo comparto, no estoy 
para nada de acuerdo”, en- 

fatizó el jefe comunal. 
Constanza Ibarra, jefa (s) de la Divi- 

sión de Protección de Derechos Educa- 
cionales de la Superintendencia de 
Educación, planteó que si un estableci- 
mientos organiza actividades recreati- 
vas o extracurriculares, “siempre con- 

sidere la participación de los consejos 
escolares, para resguardar que cum- 
plan con niveles de pertinencia y sean 
acordes al nivel de desarrollo delos (...) 

estudiantes”. 

Los consejos abordan temas como el 
reglamento interno y el proyecto edu- 
cativo, “pero también deben conocer el 
calendario anual de actividades extra- 
curriculares que se realizan en un esta- 
blecimiento”, precisó Ibarra. 

Pamela Pizarro, directora ejecutiva 

  

    EVENTO.— Entre las 12:10 y las 15:40 horas del lunes se desarrolló la segunda versión de la 
Feria de Educación No Sexista en el IN, donde se presentó el joven transformista. 

de Fundación Una Mirada, planteó 
que “lo del IN no fue inclusión, fue un 
acto de abuso ideológico frente a me- 
nores”, mientras que la diputada Ka- 
ren Medina (Ind.-DC) afirmó que “es 
totalmente inaceptable que se haya 
permitido que se realizara este tipo 
de performance en un colegio”. 

“El Mercurio” también consultó a 
la Defensoría de la Niñez, que no se 
pronunció sobre la presentación del 
transformista. 

R. Metropolitana: 

Detectan 

nuevas fallas en 

Servicios Locales 

de Educación 
D. GOTSCHLICH 

Una investigación de la Con- 
traloría detectó nuevas falen- 
cias en la instalación de los Ser- 
vicios Locales de Educación Pú- 
blica (SLEP), esta vez en la Re- 
gión Metropolitana. 

Se analizaron cuatro SLEP: San- 
ta Corina, Los Libertadores, Del 
Pino y Santa Rosa, en medio de las 
postergaciones, a causa de diver- 
sos problemas detectados durante 
la implementación de la ley. 

Elinforme determina que hubo 
“incumplimiento de las etapas de 
instalación”, ya que se “eviden- 
ciaron retrasos de hasta 250 días 
en la designación del director eje- 
cutivo de cada SLEP (...), lo que 
implicó una demora en el inicio 
de sus funciones”. 

También señala que munici- 
pios (exsostenedores) usaron 
51.215 millones en gastos entre 
2015 y 2024, pese a que estos re- 
cursos estaban destinados a fi- 
nanciar gastos existentes hasta 
2014, “por lo que la Dirección de 
Educación Pública (DEP) deberá 
gestionar la restitución”. 

Según la DEP, entre otros pun- 
tos, “varios de los hallazgos seña- 
lados ya han sido abordados me- 
diante acciones administrativas”. 
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